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令和６年度 第１回小郡市スポーツ推進審議会【会議要録】 

 

日時：令和６年６月１４日（金）１０時００分～１１時３５分 
会場：小郡市役所 西別館３階 会議室              

開会の宣言：司会進行（事務局）出席者そろった時点にて開会宣言、 

 資料の確認説明 

１ 会長あいさつ 

第２回審議会推進計画についての審議ご協力お願いします。 

    

２ 出席者自己紹介（出席委員８名、事務局６名） 

 

３ 議題（議長 会長にて進行） 

（１）本年度のスポーツ関係行事について（資料１、資料２） 

資料１、２をもとに事務局が説明 

１ 審議会の役割 

① 審議会とは 

・審議会は、国または地方自治体などの行政庁に所属する行政機関ある

いは民間の組織などに任意に設けられる、合議制の顧問機関の名称の

一つ。 

 例） 法制審議会  中央教育審議会  など 

  ※法的根拠がない会合…「○○懇談会」、「○○研究会」などの表現 

② 小郡市スポーツ推進審議会 

・小郡市スポーツ推進審議会設置条例（平成２７年制定） 

③ これまでの審議会の中での審議内容 

・小郡市スポーツ推進審議会設置条例（Ｈ２７．４～）に関する審議 

・小郡市（スポーツ振興課、スポーツ協会等）が主催するスポーツイベ

ントに係る意見 

   ・スポーツ行政の経費（予算、決算）に係る意見 

④ 小郡市のスポーツ全般に係る課題の審議 

２ 令和６年度のスポーツ行事 

  ①スポーツ振興課が中心となって市スポーツ協会と連携して行うスポー 

ツ行事 

 福岡県民スポーツ大会     令和６年 ９月２１，２２日      

 スポーツフェスタ in OGORI  令和６年１０月１２日（土） 

クロスロードスポーツ・レクレーション祭        

                令和６年１１月１７日（日） 

 ②小郡市スポーツ協会（各競技部門）が中心となって行うスポーツ行事 

おごおり駅伝          令和６年１２月１５日（日） 

福岡小郡ハーフマラソン大会   令和７年 ３月 ９日（日） 
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小鴨由水さんによるランニング教室 

スポーツ協会所属団体が主催する大会 

 ③各課と連携して担当するスポーツ行事 

 県障がい者スポーツ大会     福祉課 

令和６年 ４月２９日（月・休） ５月１１日（土） ５月１９日（日） 

ふれあいオリンピック        福祉課 令和６年１０月下旬 

小郡市老人クラブ連合会モルック大会 長寿支援課 令和６年１０月中旬 

④小郡市スポーツ推進委員が推進するスポーツ指導、スポーツ活動の支援 

・市（スポーツ振興課）、スポーツ協会が主催するスポーツ行事の運営支援 

・朝のラジオ体操支援 

・ニュースポーツ普及活動（モルック体験、モルックのＰＲ活動） 

・校区コミュニティーセンター、行政区等が主催するスポーツ行事の支援 

・子ども会（各区の育成会組織）のスポーツ行事の支援 

・小学校体力テスト練習活動支援 

 

質問① 委員…スポーツ振興課が取り組む各関係課との連携方針についてど

のように考えてあるのか。障がい者スポーツ、まちづくり協

議会などがあると思う。 

回答  事務局…福祉課とスポーツ振興課で役割分担の協議を行っている。 

質問② 委員…年度始めの事業がない為、事業は９月以降になる 

回答  事務局…主な行事は秋にある。 

       学校の体力テストが５月にあり、区の活動などは春から始ま

る。それらの運営を支援している。４・５月は人事の入替時

期でありすぐに企画運営することが難しいこともある。 

 

（２）スポーツ振興関連団体への補助金について（資料３） 

 資料３をもとに事務局が説明 

１． 令和５年度スポーツ振興課補助金及び交付金団体について 

１．小郡市スポーツ協会補助金 

２．小郡市スポーツ推進事業交付金 

３．小郡市スポーツ大会出場費補助金 

  ２．令和６年度スポーツ振興課補助金について 

   ・小郡市スポーツ協会補助金→小郡市スポーツ協会 

   ・小郡市スポーツ大会出場費補助金 

           →九州大会・全国大会等に出場する該当者 

 

 質問① 委員…窓口１本化して、スポーツ振興課がまちづくり協議会の 

     現状を把握できなくなるのではないか、実績を合議してもらうなど 

 回答  事務局…コミュティ推進課と協議し把握していきたい。 

 質問② 委員…校区の人数に関わらず、７万円なんでしょうか？ 
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 回答  事務局…一律 ７万円です。 

 質問③ 委員…出場補助金について、令和５年度 決算額が違う 

 回答  事務局…間違いにつき、訂正いたします。 

  

（３）第２期小郡市スポーツ推進基本計画の策定について 

計画（案）を事務局が説明 

 １．二極化   意識の高まり  出向いて    楽しもう 

 ２．高齢化   意識の低下   誘い合って   つながろう 

 ３．老朽化   後継者不足   連携して    支えよう 

        （ボランティア） 使いこなして  整えよう 

 ４．デジタル化 向心力の低下  新しい技術で 

        （コミュティ意識） 

質問 委員…４つの柱は良いと思うが、第１期の総括をどの様に活かしてい

るのか。 

・スポーツ振興課だけでなく、全体的に取り組み予算をつけられ

るような仕組み作りが必要ではないか。 

・第 1次計画の総括評価を生かした２次計画を作成してほしい。 

 回答 事務局…スポーツ振興課においては総括を行った。今後、関係課への

総括依頼と関係団体にアンケートの協力をいただく予定であ

る。総括およびアンケートを反映した計画（案）を第２回審

議会ではご議論いただきたい。 

 

（４）その他  

※本日参加の審議委員より 

「日頃のスポーツ活動についての課題」について意見聴取 

委員…コロナになり他の自治体、何もしていない、総括もできていない状況

である。 

・「つながろう」の意義が高まっている。二極化、意識の低下。 

・「つながろう」他のイベントの際に一緒にする（福岡市、福岡県、オリ

ンピック） 

・運動、スポーツする人をいかにつくるか楽しもう→計画を作っていく

（小郡市） 

・実践していく上で、楽しむためにつながろう、支えよう（世話人の発

掘がむずかしい） 

・議会対応でスポーツ予算に予算をつける。 

   ・県スポーツ局つくったときにスポーツ立県を掲げた。 

   ・ある自治体では、アクションプランをつくり、予算をつけたがコロナ

で全然動けなかった。 

   ・スポーツ予算があれば動ける。 

事務局…新しい課題に予算をつけていく議論が必要である。 
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委員…障がい者スポーツに小郡市は取り組んできている。 

  ・家から出なくなってきている。 

  ・フライングディスクを一般の方、健常者も一緒にやろうとしている

が、市に支援してもらい、市民ボランティアなど支援してくれる人が

いたら盛り上がってくる。 

   ・福祉課、スポーツ振興課が連携していただきたい。 

委員…新しい行事に予算をつけることは大切である。 

  ・スポーツフェスタにパラ部門創設とてもいいと思う。さかんに地域で

もしている。 

   ・子ども会、家族単位で参加、子ども会に入らない家庭もあるが、子ど

も会欲しいと思う。 

・スポーツ推進委員が出向いてもらってしてもらえるといい。 

   ・フライングディスクも一緒にできる新しく盛り込んでもいいと思っ

た。 

委員…子ども会、子ども少なくなっていった。  

    地域神社の境内で１３０人参加していただきモルックを行った。 

・スポーツを通じて子ども組織に入ってなくても公民館対抗でなく誰

でも参加できるよう取り組んでいる。 

委員…スポーツ振興課に体力テストの支援に来てもらっている。 

  ・体力向上目指せる、ありがたい。今後も連携していきたい。 

   総括 

   ・スポーツをどう楽しむか 

   ・評価の指標があった方がいいと思う 

   ・数値目標なのか、施設環境は整備したものを 

質問 委員…外部指導員、上からの指示で動いているのか。 

回答 委員…市スポーツ推進委員、三井高校生徒に支援していただいてい

る。 

委員…継続して取組んで行くことが大切である。 

   ・青少年、スポーツ、健康福祉でグランドゴルフ、山登り、地引網に取

り組んでいる。 

   ・スポーツだけで取り組むか、レクリエーションで取り入れるか 

   ・後継者不足（課題） 

   ・参加者多いが、指導する後継者が少ない。 

・新たなものを取り入れることも必要かなと思う一方、今ある事をやっ

て行くことも大切である。 

委員…盛んな時期もあった、時代の変化。 

・子どもの育成大切、お世話が大変、日曜日 スポーツクラブあり参加

難しい。 

・ふれあい運動会・ジュニアフェスティバル、良かったという意見もあ

った。 
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委員…子ども育成大切だと思う。 

   ・校区で３つイベントしている。 

   ・子ども、楽しもうということがないと参加しない。 

   ・みんなでやろうとすると、保護者の参加が少なく、地域よりも個人で

することが多くなっている。 

委員…「スポーツを楽しもう」をメインとして、できることからやってい

く。 

   基本計画 

・庁内関係課、議会をまき込んで予算をつける 

・スポーツ振興課だけでなく、全体でつながっていくような仕組みをつ

くっていくようにしていただくとよい。 

委員…①生涯にわたりスポーツを楽しむ。 

   ②どんな人でもスポーツを楽しもう。 

・一番運動していないのは子育て世代で理由は「忙しいから」。 

・オリパラは、健常者、障がい者がともにスポーツを楽しむ。 

・世界水泳とマスターズはセットで行われており、高齢者、若年、子

どもでもやる。 

・スポーツを通じて、小郡市に住んでよかったと思う施策をつくるこ

とが理想である。 

委員…お世話する人が居なくなっている。  

   ・老人クラブ会員が減っていっている。減らないようにするためにどう

するかが課題である。 

委員…区でも楽しもうということが大切である。 

委員…老人クラブは解散してグランドゴルフ愛好会、マージャン愛好会で活

動がある。 

質問 委員…体育館がいつまで使えるか？ 

回答 事務局：今後調整していく 

        現体育館が使えなくなることはない 

        アリーナ棟が出来て、解体する。 

 

事務局…基本計画策定に係る団体アンケートを実施している。アンケート結

果を基に、具体的施策を第２回審議会にて提案させていただく。 

 

４ 今後の予定 

  事務局が次回の予定を通達 

第２回審議会は、令和６年 10月を予定している。 

 

閉会１１：３５ 


